
أشاد الرئيس الفرنسي إيمانويل ماكرون بـ »الخطوة 
المهمة« نحو استضافة باريس دورة لأولمبياد 2024، 
والمتمثلة بإعلان منافستها الوحيدة لاستضافة هذه 
الــدورة، مدينة لوس أنجليس، نيتها استضافة أولمبياد 

.2028
وجــاء في بيان صــادر عن قصر الأليزيه أن ماكرون 
أجــرى اتصالا الاثنين برئيس اللجنة الأولمبية الدولية 
الألماني توماس باخ، وأن »فرنسا أخذت علما بقرار لوس 
أنجليس بتقديم ترشحيها )لدورة( 2028 والتوصل إلى 

اتفاق مع اللجنة الأولمبية الدولية وباريس«.
وأضاف البيان أن الرئيس الفرنسي »مسرور من هذه 
الخطوة المهمة جــدا نحو استضافة فرنسا الألعاب في 
2024«، معربا عن مواصلة »التزامه الكبير لإنجاح ترشح 
بلدنا مع كل الفرنسيين، والرياضيين، المناطق، ومجموع 

الشركاء المنخرطين في هذا الترشيح«.
وكــانــت المدينة الأميركية أعلنت رسميا ترشيحها 
لاستضافة دورة الالعاب الصيفية 2028، بعيد تأكيد 
مسؤولين في بلديتها التوصل إلى اتفاق بهذا الشأن مع 

اللجنة الأولمبية الدولية.
وتمهد هذه الخطوة عمليا لاختيار العاصمة الفرنسية 
لاستضافة دورة 2024، علما أن باريس ولوس أنجليس 
كانتا المرشحتين الوحيدتين لاستضافة الأولمبياد الصيفي 

المقرر بعد سبعة أعوام.
وكــان من المقرر أن تختار اللجنة الأولمبية الدولية 
خلال جمعيتها العمومية التي تعقدها في مدينة ليما في 
سبتمبر، المدينة المضيفة لأولمبياد 2024. إلا أن اللجنة 
أقرت في يوليو، مبدأ التصويت المــزدوج لاختيار المدينة 
المضيفة لأولمبيادي 2024 و2028 في الوقت نفسه، على 

أن يتم ذلك خلال اجتماع ليما. ومع خطوة لوس أنجليس، 
باتت باريس عمليا المرشحة الوحيدة لاستضافة دورة 
2024، علما أن تسميتها رسميا كمدينة مضيفة يتوقع الا 

تتم قبل موعد التصويت في ليما، والمقرر في 13 سبتمبر.

بلدية باريس
من جهتها أعربت رئيسة بلدية باريس آن هيدالغو ليل 
الاثنين الثلاثاء عن »سعادتها« بعد اعلان لوس انجليس 
عن ترشحها لاستضافة اولمبياد 2028 ما يشكل »خطوة 

مهمة« تفتح الباب امام باريس لتنظيم العاب 2024.
ــرت هيدالغو على تويتر وفيسبوك أن »اعضاء  وذك
اللجنة الاولمبية الدولية فتحوا مطلع يوليو الباب امام منح 

مزدوج لاستضافة العاب 2024 و2028«.

ــين، نعمل جميعنا معا على  واضــافــت »منذ ذلــك الح
بناء اتفاق مجدد وايجابي يسمح بجعل الاطراف الثلاثة 
رابحة: العائلة الاولمبية، باريس ولــوس انجليس. انا 
سعيدة ان صديقي اريــك غارسيتي رئيس بلدية لوس 

انجليس قام بخطوة جديدة مهمة«.
وتابعت »المحــادثــات بين المدينتين واللجنة الاولمبية 
الدولية ستتواصل طوال شهر اغسطس. نريد ان نقترح 
على اعضاء اللجنة الاولمبية الدولية اتفاقا طموحا قدر 

الامكان من اجل مستقبل الحركة الاولمبية«.
وختمت رئيسة بلدية العاصمة الفرنسية »اريــد ان 
يكون هذا الاتفاق الذي سيتيح لباريس استضافة العاب 
2024، الأكثر نفعا للباريسيين. سنقوم بكل شيء من 
اجل ان يكون التصويت في ليما في 13 سبتمبر لحظة 

تاريخية!«.

من جانبها، كتبت رئيسة منطقة »ايــل دو فرانس« 
فاليري بيكريس وهي شريكة ايضا في الترشيح الفرنسي، 
على تويتر »ترشيح باريس 2024 تخطى مرحلة جديدة« 

مع قرار رئيس بلدية لوس انجليس.
وقالت »لنتوحد جميعا من اجل الحصول على استضافة 

الالعاب الاولمبية«.
واعلنت لوس انجليس رسميا في وقت متأخر الاثنين 
انها مرشحة لاستضافة اولمبياد 2028 ومنحت بذلك 
وبشكل نهائي الفرصة لفوز باريس بتنظيم العاب 2024 

وتجنيب اللجنة الاولمبية الدولية الخيار الاصعب.
ومن المقرر ان توقع الاولمبية الدولية ولوس انجليس 
وباريس رسميا اتفاقا ثلاثي الاطــراف قبل الموافقة على 
المنح المــزدوج في الــدورة 131 للجنة في 13 سبتمبر في 

ليما.
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ألمح المدير التنفيذي لفريق فيراري سيرجيو ماركيوني إلى 
توجه الصانع الإيطالي المشارك في بطولة العالم للفورمولا 
وان، إلى تجديد عقدي السائقين الألماني سيباستيان فيتل 

والفنلندي كيمي رايكونن.
ويأتي تصريح ماركيوني عقب تحقيق السائقين ثنائية 
المركزين الأول )فيتل( والثاني )رايكونن( الأحد في جائزة 
المجر الكبرى، ما أتاح للألماني بدء العطلة الصيفية التقليدية 
متقدما بفارق 14 نقطة في ترتيب بطولة العالم، على سائق 

مرسيدس البريطاني لويس هاميلتون.
وفــي ظل العلاقة الوطيدة بين فيتل ورايكونن وامتثال 
الأخير بشكل خاص لأوامر مهندسي الفريق، يرغب القيمون 
على فيراري في الحفاظ على خدمات السائقين اللذين ينتهي 

عقديهما في ختام الموسم الحالي.
ومن المتوقع أن يعلن الفريق الإيطالي عن هذه الخطوة خلال 

جائزة إيطاليا الكبرى المقررة في أوائل سبتمبر المقبل.
وقال ماركيوني للصحافيين »أعتقد بأني لم أخف وجهة 
نظري في ما يخص مسألة سيباستيان، إذا أراد البقاء فهو 
مرحب به. أما في ما يخص قضية كيمي، نحن متأكدون إلى حد 

كبير... نعلم بأنه يريد البقاء. نأمل في نحسم بقاءهما قريبا«.
وأكد رايكونن ما تطرق إليه ماركيوني، قائلا »الوضع لا 
يختلف عن أي عام آخــر، القرار ليس بيدي. الفريق يعلم ما 

أريده، علينا الانتظار ومعرفة ما سيحصل«.
كما تطرق رايكونن إلى ما حصل خلال جائزة المجر، إذ سأل 

مهندسي الفريق عن إمكانية السماح له بتخطي فيتل لكونه 
أسرع من زميله الذي تصدر معظم مراحل السباق على رغم 
وجود مشاكل ميكانيكية في سيارته، إلا أنه لم ينل الضوء 

الأخضر بذلك.
وعلى رغم ذلك، شدد رايكونن على أنه »في نهاية المطاف، 

حصلنا على ثنائية الأول والثاني«.
ــلان فــيــراري تمديد عقد  ــح ماركيوني إلــى احتمال إع وألم
السائقين الــذي يقام »على أرض« الفريق على حلبة مونزا، 
قائلا »هــذا ما سمعته... سمعت بأن ماوريتسيو أريفابيني 
مدير الفريق سيقوم بذلك«. وحاول ماركيوني عدم التطرق إلى 
احتمال قدوم هاميلتون، بطل العالم ثلاث مرات، إلى فيراري 
مستقبلا، مكتفيا بالقول »سيكون امتيازا لنا إذا أنهى مسيرته 
في فــيــراري. لكن حاليا، لم نصل إلــى هــذا الحــد بخصوص 
لويس... لن أتحدث بشأن المستقبل«. وأضــاف »لدينا حاليا 

سائقين رائعين ولا نريد الحديث عن البدائل«.
وفــاز فيتل، المتوج باللقب العالمي أربــع مــرات مع فريقه 
السابق ريد بول، بأربعة سباقات في الموسم الحالي، بينها 

سباق الأحد الذي كان الخمسين له خلف مقود فيراري.
ــد الأول لفيتل فــي آخــر خمسة سباقات،  ــان فــوز الأح وك
وتحديدا منذ فوزه بجائزة موناكو في 28 مايو الماضي، وهو 
يأمل في مواصلة أدائه عندما تعاود البطولة نشاطها في 25 
أغسطس مع انطلاق التجارب الحرة لجائزة بلجيكا الكبرى 

على حلبة سبا-فرانكورشان.

2024 باريس تنتظر الإعلان الرسمي عن فوزها بتنظيم أولمبياد 

فيراري يعتزم الإبقاء على فيتل ورايكونن الموسم المقبل

فيراري تنوي الاحتفاظ بسائقيها الألماني سيباستيان فيتل والفنلندي كيمي رايكونن

2024 ماكرون يشيد بـ »الخطوة المهمة« نحو استضافة باريس أولمبياد 

أزالت ماريا شارابوفا بعض الصدأ بعد إصابتها وابتعادها 
لمدة 15 شهرا بسبب إيقاف متعلق بالمنشطات لتهزم جنيفر 
بــرادي في مباراتها الأولــى بالولايات المتحدة منذ أكثر من 

 نيماعمساء الاثنين في بطولة ستانفورد للتنس.
وعـــادت اللاعبة الــروســيــة الــفــائــزة بخمسة ألــقــاب في 
البطولات الأربــع الكبرى إلى التنس في أبريل نيسان عقب 
إيقافها لسقوطها في اختبار للمنشطات لكنها أصيبت في 
عضلات الفخذ في بطولة ايطاليا المفتوحة في مايو أيار 
ــرادي قبل أن تفوز 6-1 و6-4  وواجهت صعوبات أمــام ب

و-6صفر.
وقالت شارابوفا في مقابلة على جانب الملعب »أشعر 
وكأنني أريد معانقة الجميع وأقول لهم شكرا. إنها مباراتي 

الأولى في الولايات المتحدة منذ فترة طويلة حقا«.
وتعرضت شارابوفا لضغط من جانب برادي التي أجبرتها 

على خوض عدة أشواط طويلة خلال المباراة.
وفي المجموعة الأولى أنقذت شارابوفا ثلاث نقاط لخسارة 
إرسالها في الشوط السادس وصمدت لتتقدم 5-1 قبل أن 

تحسم المجموعة في الشوط التالي.
وردت برادي بالتقدم 3 -صفر في المجموعة الثانية قبل أن 
تتماسك شارابوفا مجددا لتفوز بسهولة بالمجموعة الثالثة 
وتضرب موعدا مع المصنفة السابعة ليسيا تسورنكو التي 

هزمت لارا أروابارينا فيسينو 6-3 و3-6.
وقالت شارابوفا عن خسارتها للمجموعة الثانية »كانت 
خيبة أمل لكن هكذا تسير الأمور. أشعر وكأنني أواجه العديد 
من الأشياء: عدم اللعب لفترة طويلة.. ومنافسة تستطيع 

تقديم أداء رائع«.
وأضافت »كل ما يهم هو أن استمر في اللعب. كلما لعبت 

أكثر تحسنت. هذا هو الهدف.

شارابوفا تواجه صعوبات لكن تتأهل 
في عودتها لستانفورد للتنس

شارابوفا

إيسنر ينسحب من دورة 
واشنطن بسبب الإصابة

انسحب الأميركي جون إيسنر من دورة 
واشنطن في كرة المضرب، بسبب إصابة 
في الركبة اليمنى، وذلك بعد إحرازه لقبين 

متتاليين خلال الأسبوعين الماضيين.
وكان اللاعب البالغ من العمر 32 عاماً، 
والمصنف 18 عالمياً )أفضل تصنيف حالياً 
ــد لقب دورة  ــرز الأح للاعب أميركي(، أح
أتلانتا على حساب مواطنه راين هاريسون، 
وذلــك بعد أسبوع من إحـــرازه لقب دورة 
نيوبورت الأميركية أيــضــاً على حساب 

الأسترالي ماثيو إيبدن.
ـــع فـــي هــذه  ـــراب ــا هـــو ال ــت ــلان ــب أت ــق ول
الــدورة لإيسنر والثاني عشر في مسيرته 

الاحترافية. 
وكـــان مــن المــقــرر أن يــشــارك فــي دورة 
واشنطن التي انطلقت الاثنين، حيث كان 

مصنفاً في المركز التاسع. 
وأعلن المنظمون انسحاب إيسنر بسبب 
الاصــابــة، بينما كتب اللاعب عبر حسابه 
على موقع »تــويــتــر«، »لــلأســف، لا أتمتع 
بلياقة كافية للمشاركة فيها )الدورة( هذه 

السنة. 
وتأتي هذه الدورة قبيل انطلاق دورتي 
مونتريال وسينسيناتي للماسترز )1000 
نقطة( خلال الأسابيع المقبلة، وصولاً إلى 
بطولة الــولايــات المتحدة المفتوحة، رابع 
البطولات الأربع الكبرى، المقرر انطلاقها في 

28  أغسطس.

Wednesday 2nd  August  2017 - 11 th year - Issue No.2993الأربعاء 10 ذو القعدة 1438 هـ/ 2  أغسطس  2017 - السنة  الحادية عشرة -   العدد 2993

قرر الاتحــاد الدولي لألعاب القوى الاثنين الابقاء على 
حرمان روسيا من المشاركة في البطولات، مبررا ذلك بأنها لم 
تحقق التقدم الكافي في قضية مكافحة المنشطات من أجل أن 

تستحق العودة إلى المحافل الدولية.
واتهمت روسيا العام الماضي في تقرير المحقق الكندي 
المستقل ريتشارد ماكلارين الــذي عينته الوكالة العالمية 
لمكافحة المنشطات »وادا«، بأنها تنظم تنشطا ممنهجا 
لرياضييها لاسيما في ألعاب القوى التي حرمت من المشاركة 

في أولمبياد ريو 2016 بسبب هذه الفضيحة.
وسيغيب الرياضيون الــروس من بطولة العالم التي 
تنطلق الجمعة في لندن بسبب هذه الفضيحة لكن سيسمح 
لعدد منهم بالمشاركة في الحدث العالمي تحت راية محايدة 
بعد تلبيتهم للشروط الموضوعة من قبل الاتحــاد الدولي 

والوكالة الدولية لمكافحة المنشطات.
وأكد رئيس الاتحاد الدولي البريطاني سيباستيان كو أن 
19 رياضيا روسيا سيشاركون في بطولة 2017 لكن روسيا 
كبلد ستبقى خارج المنافسة بعدما صوت مجلس الاتحاد 
الدولي بالإجماع خلال اجتماع له في لندن على إبقاء عقوبة 

الإيقاف بحق الاتحاد الروسي لألعاب القوى.
وكشف النروجي رون أندرسن، الرئيس المستقل لفريق 
العمل المكلف بمتابعة قضية التنشط الروسي، أنه تمت 
الموفقة على التقرير بالإجماع خلال اجتماع مجلس الاتحاد 
الدولي، مضيفا »تم إحــراز تقدم ملموس لكن لا تزال هناك 
قضايا تحتاج إلى حل« من حيث تلبية العديد من الشروط 

التي وضعها المجلس لإعادة روسيا إلى كنف الاتحاد الدولي.
وأشار إلى أن الروس لم يلبوا هذه الشروط بالكامل، وأن 

العديد من الخطوات الهامة ما زالت معلقة، مضيفا »أستطيع 
التأكيد أن انطباعنا هو أنهم يريدون حقا الوفاء بجميع 
المعايير التي تم تحديدها. نحن بحاجة إلى العمل مع روسيا، 
الاتحاد الروسي لألعاب القوى والسلطات من أجل المعالجة 

)المشاكل( وتلبية المعايير«.
وتابع »القضية الرئيسية هي أنه لا تجرى اختبارات ذات 
مغزى«، مشيرا إلى أن الوكالة الروسية لمكافحة المنشطات 
)روســـادا( التي قال أنها كانت تجري 19000 اختبار في 
العام، وهو رقم تقلص حاليا إلى بضعة آلاف، هي أيضا »لا 
تزال غير متطابقة مع القواعد )الخاصة بالوكالة العالمية 
لمكافحة المنشطات(... يجب أن يعاد العمل فيها«. ورأى 
أندرسن إن هناك ثقافة واضحة للتغيير »لكنهم لم يثبتوا أنه 

)التغيير( قائم«.
كما ذكر النروجي أن السلطات الروسية لم تعترف حتى 
الآن بتقرير ماكلارين الذي كشف التنشط الممنهج برعاية 

الدولة، مضيفا »هذه المسألة تحتاج إلى حل«.
وكانت »وادا« رفعت الشهر الماضي الحظر بشكل جزئي 
عن الوكالة الروسية لمكافحة المنشطات )روسادا(، سامحة 

للأخيرة بالتخطيط وجمع العينات التي ستخضع للفحص.
وقالت الوكالة العالمية أنها سمحت للوكالة الروسية بأن 
تخطط وتنسق الفحوصات، مضيفة »يحق لروسادا القيام 
بهذا الأمر عبر موظفيها المدربين لفحص المنشطات وذلك تحت 
إشراف الخبراء الدوليين المعينين من الوكالة العالمية لمكافحة 

المنشطات والوكالة البريطانية لمكافحة المنشطات )أوكاد(«.
وأعلنت »روسادا« في نوفمبر 2015 بأنها »غير متوافقة« 

مع القوانين الرياضية الدولية لمكافحة المنشطات.

الاتحاد الدولي لألعاب القوى 
يبقي على إيقاف روسيا


